

EL MAGNO PROBLEMA DE LA PAZ

La nueva contestación de Alemania a Wilson

Ahora se esperan las condiciones de armisticio.

Por teléfono

ALEMANIA CONTESTA A WILSON. Nansen. — El Gobierno alemán ha en- tido la contestación a la nota de Wilson, que dice lo siguiente:

El Gobierno alemán ha tomado nota de la contestación del presidente de los Estados Unidos.

El presidente reconoce ya las trascendentes modificaciones que en la Constitución alemana se han realizado y se están realizando.

Las negociaciones de paz son llevadas por un Gobierno popular, en cuyas manos están efectivamente, según la Constitución, los poderes decisivos.

También está en sus manos el poder militar.

El Gobierno alemán espera ahora las proposiciones de armisticio que iniciarán una paz de justicia, según ha indicado el presidente de los Estados Unidos en sus manifestaciones.

Firmado: Solf, secretario imperial de Negocios Extranjeros.

LA CRISIS AUSTRIACA

Viena.—El emperador ha encargado a Czernin la constitución del nuevo Gobierno, que se denominará de liquidación y será formado sin mirar a tendencias ni significación política.

La misión principal de este Gobierno es tratar del asunto de la paz.

Entregará los poderes cuando se constituyan los Gobiernos de las nuevas nacionalidades que integran la confederación austriaca.

EL RELEVO DE LUDENDHORN

Nansen.—El relevo del general Ludendorff ha sido hecho a petición propia. Se le ha nombrado coronel del regimiento número 56 del boja Rhaia, del que fue jefe.

El regimiento llevará el nombre de Ludendorff.

ILEGADA DE REPRESENTANTES

París.—Han llegado el coronel Hoase y M. Bersan para asistir a la reunión del Consejo interaliado.

EN EL REICHSTAG

Nansen.—El Reichstag ha aprobado las modificaciones de la Constitución con el voto en contra de los conservadores y algunos diputados sociales demócratas. Fueron rechazadas varias proposiciones presentadas.

Los sociales demócratas independientes presentaron una proposición en el sentido de que el canciller presentase por escrito una vez al año al Reichstag la historia detallada de todos los asuntos relativos al interior y al exterior.

El secretario de Estado, Grochen, en nombre del Gobierno, contestó diciendo que el Gobierno hacía suya la petición. Fue aprobada.

El ministro de la Guerra declaró que las proposiciones del Reichstag no dañaban al ejército.

El Reichstag acordó suspender las sesiones por tiempo indeterminado.

EN SAJONIA

Nansen.—Las reformas constitucionales en Sajonia han dado lugar a modificaciones en el Gobierno.

En éste entrarán algunos sociales demócratas y otros partidos.

Ha dimitido el ministro del Interior.

Ra. Wittenberg se van a introducir también reformas en la Constitución.

EN PARÍS

París.—La Prensa comenta cuál ha de ser el sitio designado para celebrar las sesiones en las cuales se ha de negociar la paz.

Lo mismo se comentaba en los círculos políticos y diplomáticos.

Oficialmente se anuncia que aun no ha sido determinado el punto para la reunión de los plenipotenciarios.

EN HUNGRÍA

Berna.—El conde Caroli, que formará Gobierno en Hungría con los sociales demócratas, ha lanzado un manifiesto en el cual se hacen las peticiones siguientes:

Desaparición del actual sistema parlamentario.

Independencia de Hungría.

Licenciamiento inmediato de todas las tropas húngaras.

Terminación rápida de la guerra.

Rompimiento de la alianza con Alemania.

Disolución de las Cámaras.

Convocatoria a nuevas elecciones con sufragio universal electoral directo, secreto y voto femenino.

Independencia de los Estados polaco, ucraniano y checo-eslavo.

LA REUNION DE LOS ALIADOS

París.—La Prensa comenta la próxima reunión de los aliados, concediéndole una excepcional importancia.

EL RELEVO DE LUDENDHORN

Nansen.—El decreto del emperador relativo al relevo del general Ludendorff dice así:

El emperador ha aceptado la solicitud de retiro del general Ludendorff, dejándole en situación de reemplazo.

UN NUEVO ESTADO GERMANO-AUSTRIACO?

Amsterdam.—Según un telegrama de Viena, el diputado Pautz ha declarado a la reunión de la Asamblea Nacional Consti-

tuyente alemana celebrada en 24, que no hay para qué hablar de la creación de un Estado federal integrado por otros de la antigua monarquía del Danubio, pues el derecho a la independencia está en contradicción con la esencia misma de las instituciones federales.

El partido nacional alemán de Austria pide que todos los alemanes de ambas orillas del Leitha se reúnan en un solo Estado germano-austriaco, y desea que entre los germano-austriacos y el imperio alemán se establezcan las más estrechas relaciones.

El socialista cristiano Mr. Schael ha declarado que su partido favorecerá la creación de un Estado federal con los demás Estados de la monarquía. Análogas manifestaciones han hecho, en nombre de diferentes grupos, otros asambleístas.

VOTO DE CONFIANZA

AL CANCELIER

Basilea.—Dicen de Berlín: El Reichstag ha concedido por mayoría de votos el de confianza al canciller propuesto por los partidos que componen la mayoría.

ALREDEDOR DEL ARMISTICIO

COMO EN 1871

Londres.—Hablando en Oxford sir Edward Carson, ha llamado la atención sobre el hecho de que, cuando se hallaba en pleno triunfo, reclamaba Alemania, como minimum para una rendición, Malta, Gibraltar, el canal de Suez, etc.

No hay que olvidar esto—ha dicho el orador—cuando formulemos nuestras propias reclamaciones.

Luego ha aprobado sir Edward Carson la última nota de Wilson.

Nuestras condiciones para un armisticio—ha añadido—deben ser análogas a las impuestas por los alemanes en 1871.

En respuesta a la petición de armisticio, los alemanes impusieron entonces la condición de rodear a París por cañones con objeto de poder apoderarse de la ciudad en cualquier momento.

EL ARMISTICIO Y LA LIBERTAD DE LOS MARES

Londres.—Según noticias de la Agen-

cia Reuter, los Gobiernos aliados han llegado, después de algunas conferencias, a un acuerdo acerca de las bases para emprender las negociaciones de armisticio. Es de advertir que las cuestiones marítimas no han sido discutidas en las negociaciones celebradas entre los Estados Unidos y Alemania. Estas cuestiones tienen, naturalmente, gran importancia para los aliados; la idea de la libertad de la libertad de los mares, tal y como los alemanes la conciben, no puede ser comprendida por ningún Gobierno aliado. Parecía indicado que las condiciones previas del armisticio debían referirse lo mismo al poder naval que a las fuerzas de tierra; pero, hasta la fecha, Alemania se ha limitado a hablar de estas últimas.

La América del Norte, Francia, la Gran Bretaña e Italia, conceden a las cuestiones marítimas tal importancia, tanto para la marcha de la guerra como para el desarrollo de su imperio o su país, que en la práctica les es imposible no tener en cuenta la potencia marítima en la discusión de las condiciones bajo las que consentirían en firmar un armisticio.

Al proponer la evacuación de los territorios ocupados, el presidente Wilson no tuvo nunca el propósito de limitar las condiciones a las fuerzas de tierra. La primera nota alemana fué enviada a Washington para ser transmitida a los aliados; pero antes de comunicarla oficialmente, el presidente planteó a los alemanes una serie de cuestiones que, a mi juicio, deberán ser consideradas como preliminares necesarios que habían de ser sometidos al examen de los aliados.

AL KAISER TOCA DECIDIR

Basilea.—La "Gaceta de Frankfurt" dice:

Claramente se ve que la respuesta de Wilson se dirige al kaiser; aquí está, en realidad, el nudo de la cuestión. Al kaiser corresponde decidir si Alemania ha de capitular o si, por el contrario, ha de negociarse libremente la paz con ella. De esta decisión depende el porvenir de Alemania y la paz. Ella podría hacer olvidar muchas cosas que se han dicho durante estos últimos años. Esperemos que sea esta decisión pronta y prudente.

La epidemia de gripe

Por teléfono

Madrid 27, varias horas.

EN BARCELONA

Barcelona.—El número de defunciones registradas en los diez Juzgados de esta capital desde las doce del día 24 hasta igual hora del día 25; ascendió a 232, según nota facilitada por el Decanato.

En el Gobierno civil las impresiones que se tenían ayer sobre la mortalidad y número de invasiones eran más optimistas.

El inspector provincial de Sanidad manifestó a los periodistas que las defunciones durante las 24 horas últimas habían experimentado un notable descenso.

Las noticias recibidas de la provincia referente al estado sanitario eran más satisfactorias.

EN SANTANDER

Santander.—En la capital la epidemia sigue mejorando, habiendo fallecido ayer menos atacados que en días anteriores.

En el Gobierno civil han facilitado la siguiente nota de la marcha de la epidemia en los pueblos:

Reinosa, la epidemia decrece; últimamente se han registrado tan sólo dos casos, de carácter benigno. Valderrebille, cinco defunciones. Ampuero, veinte casos; tres defunciones y 60 altas. Barcena de Pie de Concha, ocho nuevos casos. Arenas de Iguña, la epidemia sigue su curso. La Hermita, tres defunciones. San Felices de Buena, doce nuevos casos y dos defunciones. Urdia, dos nuevos casos. Entrambasaguas, 3 defunciones. Astillero, se encuentra enfermo el médico, señor Ezquerro, el cual deja sin asistencia a 200 enfermos, por lo que solicitan el envío de otro doctor. Santoña, tres nuevas invasiones y un muerto. Arredondo, seis nuevos casos. Hazas de Cesto, sesenta y cuatro nuevos casos y un muertuero. Meruelo, diez nuevos casos. Los Corales, ciento seis casos; cuatro defunciones y tres altas. Corvera, pi-

den desinfectantes, Rionansa, quince nuevos casos. Camaleño, piden medicamentos. Villaseca, tres defunciones. Valdeolea, tres defunciones; piden un precitmuerto. En Meruelo, diez nuevos casos, de carácter benigno; 68 defunciones y 63 altas.

En la calle de San Sebastián se ha habilitado un local destinado para albergue de los niños que, a causa de estar enfermos sus padres, quedan abandonados en sus domicilios.

EN CACERES

Cáceres.—Los datos oficiales que se facilitan a la Prensa muestran el decrecimiento de la epidemia.

Dicen de Montañez que ocurren varias defunciones y hay mil doscientos atacados.

Faltan medicamentos y los contagios son fulminantes.

EN PALENCIA

Palencia.—En la capital sigue decreciendo la enfermedad reinante, pues las invasiones disminuyen, hasta el extremo de que algunos médicos no han tenido nuevos avisos.

Las altas por curación aumentan.

En la provincia decrece también la epidemia.

EN ZAMORA

Zamora.—La epidemia gripal decrece considerablemente.

En Ferreras de Arriba la epidemia reinante está causando grandes estragos, pues en cuatro días han fallecido siete atacados y hay otros muy graves con bronconeumonía.

Los 120 epidemiados no tienen asistencia facultativa, pues el médico del distrito no puede atender a tantos pueblos.

Buenos oficiales linterneros

se necesitan en el taller de Saturnino Valdivielso. Vergara, núm. 21.

EN BURGOS

En la capital las noticias son más tranquilizadoras.

En Hontoria del Pinar se encuentran enfermas 200 personas, de ellas ocho graves, entre las que se cuenta la esposa del médico titular, recientemente fallecido.

A consecuencia de la epidemia reinante ha fallecido el médico de Sandoval de la Reina don Aproniano Pérez, a los 29 años de edad.

La Alcaldía de Miranda de Ebro, en unión de la Junta local de Sanidad, ha suspendido la celebración de la feria de ganados que venía verificándose anualmente el día 1.º y siguientes del mes de Noviembre.

ACCION SOCIAL

LA AGROPACION DE MARGARITAS

En todo tiempo, y especialmente desde que el Socialismo trata de apoderarse de las masas obreras, los sabios sociólogos católicos han expuesto la conveniencia de que la mujer católica tome parte activa en la vida social de los pueblos.

La mujer, y especialmente la mujer cristiana, sólo puede utilizar como medio de acción el sentimiento, que, educado, se inclinaria a la compasión de cuanto malo le rodea.

Pasadas en estas verdades las beneméritas señoras y ehoritas que componen la Agrupación de Margaritas donostiaras, desde la fundación de la Agrupación hanse consagrado en cuerpo y alma a la práctica de las virtudes cristianas, especialmente de la caridad de los pobres, enfermos y huérfanos, no sólo afiliados a la Comunidad Tradicionalista, sino aun a los que no militan en las filas del Jaimismo.

Elocuentes pruebas son los diferentes actos celebrados en el Circulo Jaimista de San Sebastián, donde varias veces se ha distribuido ropas y raciones a los pobres.

Pero más elocuentes, aunque menos notorias, son las pruebas que para proclamar la benéfica labor de las Margaritas podiamos aducir si con toda exactitud nos fuera permitido reseñar las escenas habidas entre las caritativas damas de la Agrupación y las humildes familias que en pocas ocasiones fueron sorprendidas con la presencia y socorros de tan bondadosas señoras.

Ayer por la tarde, en el Circulo Jaimista tuvo lugar nuevamente el acto de distribución, entre los necesitados, de prendas de vestir.

Además, la Directiva quiso regalar a los pobres una preciosa imagen de la Virgen del Carmen, para lo cual se verificó un sorteo entre los asistentes.

Fué agradecido el número 370.

Las personas que integran esta simpática Agrupación son del bello sexo, pero con todo, la vanidad propia del sexo no tiene asiento en sus corazones.

A esto se debe el que en estas líneas ponderemos con justicia la labor de la Agrupación, guardando silencio de las distinguidas y virtuosas damas que la integran.

Pero no dejaremos de mencionar a la dignísima señora marquesa de Vesolla, presidenta honoraria, quien ha contribuido al engrandecimiento de la Asociación, no solamente con grandes cantidades de dinero, sino también con sus iniciativas y con el trabajo manual empleado en los vestidos para los pobres.

Muy activas, muy celosas, muy dignas por lo sinceramente cristianas son las beneméritas Margaritas que con su digna Junta directiva ejecutan las caridades a que nos hemos referido; y lo que es más hermoso, estas distinguidas damas no están solas, tienen a su lado muchísimas damas de la aristocracia donostiarra, que, perteneciendo como honorarias a la Agrupación, contribuyen a la caritativa misión de la misma con su dinero y su trabajo.

Felicitemos de corazón a tan ejemplares damas por su altruista labor.

Partido de futbol

Madrid 27, 10 n.

En el campo de futbol de la Gimnástica se ha jugado el partido eliminatorio del campeonato de España entre los equipos de la Gimnástica y de la Unión.

Ganó el partido este último por dos goals a uno.

NOTAS DE LA JORNADA

DE PALACIO

A las diez y media de la mañana salió ayer de Miramar la Reina María Cristina, acompañada de la marquesa de Moctezuma, poseando por la carretera de Irún.

El Rey, acompañado del marqués de la Torrejilla y del conde de Maceda, pasó por la carretera de Hernani y por la de Oyazun.

Por la tarde no salieron de Miramar.

POR LA SALUD PUBLICA

SOLEMNE PROCESSION EN BILBAO

Por teléfono

Bilbao 27, 11 n.

Se ha celebrado la gran peregrinación para impetrar la protección de la Virgen de Begoña en favor de la salud pública en Bilbao.

Salió la procesión de la Basílica de Begoña a las tres y media de la tarde bajando a Bilbao y recorriendo las calles siguientes:

Zabalbide, Plaza de San Antón, Plaza de la Vieja, San Francisco, Cantalojas, Plaza de Zabálburu, Hurtado de Amézaga, Luchana, Alameda de Urquijo, Gran Vía, depositó la Virgen.

Asistieron millares de fieles, que formaron parte en la comitiva.

A la imagen acompañó desde Begoña el Ayuntamiento y la Diputación en representación, y presidida por el vicepresidente, señor Elguezabal.

En el límite de la población se unió el Ayuntamiento de Bilbao.

Todo el pueblo estaba engalanado.

Excedieron de 30.000 a 40.000 las personas que tomaron parte en la peregrinación.

Cuando la imagen llegó a la Diputación, el momento fué de una emoción enorme.

Rindió honores a la excelsa Patrona Vizcaya el Cuerpo de forales, ejecutando los clarines la Marcha Real.

Cuando pasó la imagen a la terraza, ilustrísimo señor Obispo de la diócesis pronunció una oración brillantísima y emocionante.

Luego se cantó la Salve Popular.

La imagen de Nuestra Señora de Begoña quedó colocada en el salón regio, debajo del dosel del trono.

Dan guardia de honor los forales velan los diputados provinciales.

El orden de la procesión fué el siguiente:

Cruz de Begoña, cruces parroquiales, hombres en filas cerradas con los estandartes de diversas Congregaciones y Ordenes religiosas, Clero, autoridades y señor Obispo.

Detrás iban las mujeres.

Para la citada procesión fueron invitadas las autoridades civiles, eclesiásticas y militares, así como las Comunidades Asociaciones religiosas.

Hoy, a las diez y media de la mañana retornará la Virgen a Begoña desde palacio de la Diputación, recorriendo las calles de la Gran Vía, Puente de Isab II, Arenal, Bidebarrieta, Plazuela de Santiago, Cinturera, Cruz, Iturrubide, Fie Zabalbide y Begoña.

Anuncio

Se saca a concurso público el dolo, transporte y aprovechamiento de los materiales que constituyen los edificios de don Javier Luzuriaga en los terrenos de Ategorrieta (junto a Jai Alai) esta capital.

Para plazos, pagos y demás condiciones véase el pliego de condiciones que está expuesto en el mismo edificio.

Se admitirán las proposiciones hasta las DOCE horas del día QUINCE Noviembre próximo.

San Sebastián 27 de Octubre de 1918. Javier Luzuriaga.

La emperatriz de Alemania enferma

Por teléfono

Madrid 27, 10 n.

Berna. Sin ningún aparato se ha colado el sexagésimo aniversario de la Emperatriz de Alemania.

Tan sólo algunos monumentos de Berlín han sido engalanados.

Los periódicos dicen que la Emperatriz gravemente enferma, guarda cama.

Ha pedido a sus nietos que vayan a ver a Posidam, donde se encuentra. LA GRAN DUQUESA ISABEL

Amsterdam. El Gobierno maximalista de Petrogrado ha autorizado a la gran duquesa Isabel, viuda del gran duque Constantino, para que en unión de sus hijos salga de Rusia.

La gran duquesa se ha trasladado al castillo real de Estocolmo.

Por los Cines

Como domingo, estuvieron ayer concurridísimos los salones de Miramar y Bell Artes.

En ambos se celebraron sesiones muy interesantes, con arreglo a los programas oportunamente anunciados, y que fueron del agrado de los espectadores.

PIANOLAS-PIANOS THE AEOLIAN Co. (Agencia exclusiva) Pianos CUSO-ERARD-GAVEAU etc. Casa ERVITI, Editorial de música Fundada en 1875 SAN MARTIN, 28. TELEFONO 3-25 y 12-10. SAN SEBASTIAN